

## **La Suisse dit oui à une importante réforme de la santé**

**Réformer la santé en Suisse, c'est possible ! Au terme d'une campagne intense, le peuple suisse a dit oui au financement uniforme des prestations dans le domaine de la santé. Les fondements nécessaires à des soins durablement finançables sont ainsi créés. Il s'agit maintenant de renforcer encore la collaboration entre les acteurs, pour mieux coordonner les soins dans l'intérêt des patientes et patients.**

Le principe «l'ambulatoire avant l'hospitalier» permet globalement de précieuses économies mais plusieurs acteurs, dont les payeurs de primes n'en profitent pas. Ainsi, le virage ambulatoire est loin d'avoir atteint son plein potentiel en Suisse. Cette aberration du système est désormais corrigée. Dès l'introduction de la réforme en 2028, toutes les prestations – que ce soit en EMS, dans les services de soins à domicile, dans les cabinets médicaux ou à l'hôpital – seront toujours financées de la même manière. Les cantons prendront en charge au moins 26,9% des coûts, contre maximum 73,1% pour les assureurs-maladie. Grâce à ce juste retour au point d'équilibre d'avant-covid, des économies bienvenues seront réalisées par les payeurs de primes.

### **Le financement uniforme renforce les soins intégrés**

La réforme améliore les conditions-cadre, le choix des traitements ne pouvant plus être influencé par les intérêts économiques des acteurs. Les séjours hospitaliers inutiles ou les entrées en institution trop précoces pourront être évités. Les soins intégrés seront encouragés. Il en résultera un système de soins mieux interconnecté, dans lequel les différents acteurs - tels que les médecins, hôpitaux, EMS, services de soins à domicile, pharmaciens et thérapeutes, mais aussi les assureurs et les cantons - travailleront en étroite collaboration. Les soins de longue durée vont faire partie intégrante de la chaîne de soins. Moins de pensée en silo et d'intérêts financiers particuliers conduiront à plus de transparence du système et à une meilleure prise en charge des patients. Grâce à une collaboration interprofessionnelle renforcée, le nombre de doublons et de traitements inadaptés pourra être considérablement réduit. Autant d'évolutions positives qui contribueront à atténuer la pénurie de personnel qualifié et à améliorer la qualité des soins.

### **Le fruit d'une intense campagne de tous les acteurs impliqués**

La campagne du oui au financement uniforme a bénéficié d'un très large soutien. Tous les grands partis étaient représentés au sein de la coprésidence de la campagne. Sous la direction d'Artiset/curaviva, curafutura, FMH, H+, Aide et soins à domicile Suisse, medswissnet et pharmaSuisse, une cinquantaine d'organisations du secteur de la santé se sont fédérées pour défendre cette indispensable réforme. La campagne a également été soutenue par la Conférence des gouvernements cantonaux, la Conférence des directrices et directeurs cantonaux de la santé, l'Association des communes suisses et l'Union des villes suisses. La plus importante réforme du système de santé depuis des décennies peut désormais être mise en œuvre. La Suisse a ainsi remarquablement démontré sa capacité à réformer son système de santé.

### **Coordination**

François Huguenet, 079 455 82 31

[info@financement-uniforme.ch](mailto:info@financement-uniforme.ch)